

LEISTUNG →  
MACHT →  
SCHULE →



**Schule In der Vahr**

*Selbst. Bewusst. Gemeinsam. Lernen.*

## Schule In der Vahr

<https://indervahr.schule.bremen.de/>

### Begabungslotse/-in:

Julia Hagemann-Behrens, Philip Kaluza

### Kurzbeschreibung:

Wir sind eine dreizügige Grundschule mit ca. 240 Schülerinnen und Schülern. Seit dem Schuljahr 2015/16 sind wir eine offene Ganztagschule. Das Einzugsgebiet der Schule liegt in einem Stadtteil, der durch die Heterogenität seiner Bewohner\_innen geprägt ist.

Neben der inklusiven Beschulung von Schüler\_innen mit sonderpädagogischen Förderbedarfen in den Bereichen Lernen, Sprache und sozial-emotionale Entwicklung ist die Schule In der Vahr eine Schwerpunktschule für die Beschulung von Schüler\_innen mit dem sonderpädagogischen Förderbedarf Wahrnehmung und Entwicklung. Wir betrachten uns als Vorreiter in der Umsetzung der UN-Behindertenrechtskonvention.

Mit dem Einzug des Ganztages ist unsere Schule Standort für die Integrative Heilpädagogische Tageserziehung (IHTE) der Hans-Wendt-Stiftung geworden. Das Kollegium setzt sich entsprechend der vielfältigen Aufgaben aus einem multiprofessionellen Team zusammen, neben dem unterrichtenden Personal der Grundschul- und Förderlehrer\_innen arbeiten an unserer Schule Inklusionsfachkräfte, Erzieher\_innen, ein Schulsozialarbeiter, Sozialpädagoginnen und eine Logopädin.

Die räumliche Konzeption der Schule In der Vahr ermöglicht eine Arbeitsweise, in der jedem Kind und seinen spezifischen Bedarfen begegnet werden kann. Die gegenwärtig 13 Klassen und ein Vorkurs sind in drei Pavillons untergebracht, die mit einem überdachten Außenbereich miteinander verbunden sind. In jedem Pavillon befinden sich zusätzlich Fachräume (Mathestudio, Musikraum, Leseclub, Computerraum, Werkraum, Töpferwerkstatt, Bewegungsraum, Spiel- und Kreativraum „Villa Kunterbunt“) und weitere Differenzierungsräume, die auch im Zuge des Ganztages genutzt werden.

Das sehr gut ausgestattete Mathestudio wird regelmäßig von allen Klassen, aber auch von den angrenzenden Kindergärten und in Einzelfällen von Schulklassen anderer Schulen sowie für Lehrer\_innenfortbildungen genutzt. Mit Hilfe der Stiftung Lesen wurde 2014 der Leseclub eingerichtet. Hier finden für jede Klasse einmal wöchentlich Lesestunden, Bücherausleihen, die Leseclub-AG und Lesezeiten im Ganztage statt. Die Schule In der Vahr ist darüber hinaus eine Schule mit Sportprofil, die ihren Schüler\_innen regelmäßig die Teilnahme an internen und externen sportlichen Wettbewerben bietet.

Mit der Teilnahme an dem Projekt erhoffen wir uns eine engere Vernetzung mit den angrenzenden KiTas, Grundschulen und Oberschulen, sowie eine Verbesserung der Integration der Begabungsförderung in den Unterricht.